
               除了你⾃⼰，不要指望任何⼈的帮助 

                                    真主的平安和慈悯以及吉庆在你们上。 

                        我从被驱逐的恶魔上求主佑助，奉⾄仁⾄慈的真主之名： 

       美好的祝福和平安在⾄圣صلى الله عليه وسلم上，今后两世的最⾼领袖。哎，贵圣صلى الله عليه وسلم呀，请疼慈
（相助）我们吧；哎，贵圣صلى الله عليه وسلم的索哈⽩们（求主喜悦你们）啊，请关照（相助）我们
吧；哎，道统⾥的筛赫⼤⼈们（求主纯洁你们⾼贵的机密）啊，请照看（相助）我们
吧，请照料（相助）我们吧；哎，⽑俩纳·⼤筛赫·阿⼘杜拉·发伊兹·达厄斯塔尼（求主
纯洁筛赫的机密），请照料（相助）我们吧；哎，⽑俩纳·筛赫·纳泽姆·哈格尼（求主
纯洁筛赫的机密），请提拔（相助）我们吧；我们的道路建⽴在联谊，益处来⾃团
体。 
  

       “Yassirū wa-lā tu‘assirū, bash’shirū wa-lā tunaffirū”, 我们的神圣先知（愿主福
安之）说：“让事情变得容易，不要让事情变得困难。给⼈们好消息，不要让他们逃
跑。”。 
  
       知道每⼀件事都是好事。我们必须知道，我们所做的⼀切都是真主的祝福。然后
这些⾏为就得到了祝福，进展顺利。但是，如果你说每⼀件事都是困难和不容易的，
并向他⼈寻求帮助，那么你的⼀切都会很困难。真主جل جلاله 给了你⼒量、祝福和智慧。每
个⼈都可以发挥⾃⼰的潜⼒。真主جل جلاله 赋予每个⼈技能和能⼒。如果你和他们在⼀起，

和别⼈相处，你会过上舒适的⽣活。但是，如果你不喜欢任何事情，也不与⼈相处，
那将是你的错。 
  
       有些⼈就是这样，不管你做什么，他们都会发现⼀个缺陷。你告诉他们这样做，
他们会说：“这⾏不通。就这样”。你说，“每个⼈都在这么做”。他们确实做到了。但
即使他们做到了，他们也不成功，他们失败了。然后你告诉他们这样做。他们在这⾥
⾯发现了⼀千种东⻄，但它也不起作⽤。你告诉他们想做什么就做什么，但他们还是
失败了。他们为此责怪别⼈。“你让我这么做，但没有成功”，⽽他们什么也没做。 



  
       他们发现每件事都有缺点。⼀切都会失败和出错。为什么？因为意图或思想从⼀
开始就是软弱的、受损的、不好的。因此，我们的神圣先知صلى الله عليه وسلم 过去常说 ” “َفَإِذَا عَزمَْت 
لْ عَلَى اللهَِّ ，Fa'idhā `Azamta Fa-tawakkal `Alá Allāhi”, “如果你已经作了决定“ ,”فَتوََكَّ

那么你就托靠安拉。”（古兰经3章159节）。当你想做某事时，⽆所畏惧地去做。那你
⼀定会成功的。 
  
       正如我们所说，有⼀部分⼈，⽽不是所有⼈，⽆论你做什么和说什么，都会说“这
⾏不通”。这是因为，正如我们所说，它们从⼀开始就受到伤害。他们的⾏为甚⾄还没
迈出⼀步就被破坏了。因为他们的意图被破坏了，他们也受到伤害，所以他们所做的
⼀切都被破坏了。但是，如果他们⼀开始就依赖真主并说“伴随真主جل جلاله的许可’ 和“⽐斯
⽶俩”，如果他们有耐⼼，结果肯定会得到保证。否则，“你告诉我，我就照做了。所
以这是你的错。”然⽽，这是他们的错。 
  
       没有⼈会监视别⼈正在做的事情。他们提供建议并指明道路。如果你按照那样
做，那就很好。当然，路上会遇到障碍。这⾥也很容易。但这不可能完全容易。如果
事情容易的话，每个⼈都会⾛同样的路。⼈们现在越来越喜欢这种类型了。他们咒骂
政府，咒骂⼈⺠。他们什么都不喜欢。什么都不喜欢的⼈⾃⼰也不知所措。 因此, “َِّيس
روُا روُا ولا تعَُسِّ ”, “Yassirū wa-lā tu‘assirū”, 使事情容易不要使它们困难。让它变得简

单，祈求善良，你就会得到善良。如果你不祈求良善，你就会受到考验。这样你的⼯
作就不会顺利了。 
  
       这个建议是给每个⼈的。当⼀个⼈忘乎所以，责怪别⼈时，他永远不会成功。⼈
们跌倒，站起来，然后⾛起来。但如果他们等着别⼈来救他们，他们就会留在那⾥，
没有⼈会帮助他们。愿真主جل جلاله 帮助⼈们。这是对世俗⽣活的忠告。它适⽤于所有⼈。
除了你⾃⼰，不要指望任何⼈的帮助。每个⼈都忙于他的⾃我。伟⼤的真主在《古兰
经》⾥说 , “َولََا تزَِرُ وَازِرةٌَ وِزرَْ أخُْر”,Wa Lā Taziru Wāziratun Wizra ‘Ukhrá “负重的⼈不

会负担他⼈的担⼦”（古兰经35章18节）。没有⼈能承受别⼈的罪恶和负担。真主创造
了这些⼈。真主调整了他们将要做的事情。他们⾛那条路很容易。他们不应该期望别
⼈，他们应该期望真主جل جلاله. 他们应该向真主寻求帮助他们的⼯作进展顺利。 
  
       正如我们所说，有⼀类⼈。如果你遇到他们，甚⾄没有必要和他们说话。因为⽆
论你告诉他们什么，给他们看什么，他们都不喜欢。他们说“我们做到了，但没有成
功”。它们不劳⽽获，让你头疼。愿真主جل جلاله保护我们。真主的意欲愿真主جل جلاله 让每个⼈
都从善中获得收益。 



           成功来⾃于真主。法体哈。 
  

⽑拉纳·谢赫·穆罕默德·阿迪尔·阿尔-冉巴尼（愿主喜悦之） 
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                                        晨礼于阿克巴巴道堂 
  

www.hakkani.org 

 


